

## Palabras de la Ministra en Presentación del Plan de Intervención por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, Adolescentes y Niñas del Barrio Cristo Rey en el Marco de la Estrategia de Seguridad Ciudadana

## Viernes 16 de julio del 2021

Juana Damaris José, Viceministra de Prevención a la Violencia

Addys Then Marte, Viceministra Técnica de Planificación

Milly Pérez Ceballo, Viceministra de Seguridad Preventiva en los Sectores Vulnerables del Ministerio de Interior y Policía.

Generala Teresa Jiménez, Subdirectora de la Policía Nacional.

Sra. Esther Sánchez, Fiscal

Sr. Santo María, Presidente del Club Los Cachorros.

Sra. Sergia Galvan, Asesora

Nuestro Presidente, Luis Abinader Corona, desde que tomó el poder ha sido firme en su compromiso de un gobierno con cero tolerancia a la violencia contra las mujeres, adolescentes y niñas.

Una de sus primeras acciones fue impulsar una política nacional para la erradicación de la violencia contenida en el Plan Estratégico por una Vida Libre de Violencia para las mujeres. En éste, la prevención, atención, sanción y reparación se plantean desde un enfoque integral.

Además de las acciones innovadoras que contiene el plan, hay dos aspectos que quiero destacar porque son nuevos en el abordaje de la violencia en el país.

El primero es la política de reparación integral. Este plan reconoce que muchas veces las mujeres en situación de extrema pobreza tienen que seguir bajo el yugo de la violencia porque dependen económicamente del agresor, por eso este plan contempla medidas para ayudar a las mujeres a enfrentar su situación de violencia, pero también su situación económica.

La medida de reparación puede ser una transferencia económica condicionada de 10,000 pesos mensuales; apoyo para un pequeño negocio; apoyo en la búsqueda de un empleo; gestión de vivienda y capacitación para que puedan trabajar, entre otras. **En el primer año del** 

## programa vamos a beneficiar a 1600 mujeres, en el caso específico de Cristo Rey el primer año serán 100.

El segundo aspecto que quiero destacar es que, para implementar el plan, el Presidente de la República conformó mediante decreto el Gabinete de las Mujeres, Adolescentes y Niñas, conformado por la mayoría de instituciones de gobierno aquí presentes.

Este Gabinete y el Plan nos comprometen a coordinarnos. En este gobierno se quedó atrás el trabajar en solitario, todas las instituciones tenemos el mandato de coordinarnos y articularnos a todos los niveles del gobierno en el marco de una política de austeridad y para alcanzar resultados de manera más eficiente, por eso estamos aquí hoy.

Cristo Rey es uno de los barrios prioritarios para la implementación de la Estrategia de Seguridad Ciudadana y el Plan Estratégico por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres, debido a su vulnerabilidad social y los altos niveles de violencia.

Datos de la Procuraduría General de la República lo ubican como uno de los sectores con mayor incidencia de denuncias de violencia de género, intrafamiliar y delitos sexuales en el Distrito Nacional.

De enero 2019 a marzo 2021, el 56 % de los delitos denunciados en la Fiscalía Comunitaria de Cristo Rey corresponde a violencia de género, intrafamiliar y delitos sexuales. Este dato es una muestra de la gravedad de la situación de violencia que viven las mujeres.

A esta situación de violencia, se suman los altos niveles de pobreza en las mujeres, el desempleo, la falta de ingresos, el hacinamiento en los hogares y la inseguridad en los espacios públicos.

Partiendo de esa realidad, y en coordinación con el Ministerio de Interior y Policía, trabajamos en un plan de respuesta a la violencia aquí en Cristo Rey, el cual presentaremos más adelante.

Antes de presentar el Plan, permítanme destacar algunos aspectos que me parecen relevantes como puntos de partida para el trabajo que vamos a desarrollar en este sector.

Lo primero que debemos reflexionar, es que violencia contra las mujeres, adolescentes y niñas no es problema asilado, ni un problema de marido y mujer, es un grave problema social que trae pérdida de vidas humanas, daña la salud física y mental, genera orfandad, sufrimiento, dolor y causa graves problemas económicos a las familias y al Estado.

Para prevenir la violencia vamos a requerir de un Cristo Rey con una fuerte conciencia de cero tolerancias a la violencia y cero complicidades frente a los abusos sexuales, al acoso callejero, a las uniones a temprana edad. La violencia es un delito de orden público y cualquiera puede denunciarlo.

Vamos a requerir de un Cristo Rey dispuesto a promover forma no violenta de resolución de conflictos, dispuesto a sensibilizar a la

comunidad para que abandonen prácticas violentas y dispuesto a convencer y a trabajar con los agresores para que busquen ayuda.

Igual se hace necesario entender, que la comunidad y las familias son elementos fundamentales para prevenir la violencia, sin ustedes el trabajo del gobierno, de la fiscalía, de la policía, del Ministerio de la Mujer será de muy poco alcance.

Se va a requerir del involucramiento activo en la prevención de la violencia contra las mujeres, adolescentes y niñas, de las organizaciones comunitarias, las juntas de vecinos, los consejos de desarrollo, los clubes culturales, las iglesias, los comerciantes, los transportistas, los grupos de jóvenes, los grupos de mujeres,

También las entidades de gobierno tenemos el desafío de mejorar la respuesta que estamos dando a la violencia desde la fiscalía, policía nacional, educación, salud pública, CONANI, PROSOLI, ayuntamiento y Ministerio de la Mujer.

Para asegurar a las mujeres, adolescentes y niñas el derecho a una vida libre de violencia tenemos que trabajar articuladamente con todas las instituciones del Estado y organizaciones de la sociedad civil, por ello confío en que hoy dejemos constituido el Comité Intersectorial a la Violencia en el Barrio de Cristo Rey, y que avancemos rápidamente a su fortalecimiento.

Señoras y señores, cambiar el rostro violento e inseguro de Cristo Rey para las mujeres, adolescentes y niñas es posible si quienes estamos aquí asumimos el compromiso.

Esta situación va a empezar a cambiar cuando cada una de las organizaciones comunitarias y de gobierno asumamos el compromiso de evitar que haya una niña o un niño abusado en Cristo Rey, para que no haya mujeres agredidas ni acosadas, así como también evitar los embarazos en adolescentes y uniones tempranas, para que erradiquemos los feminicidios que tanto dolor llevan a las familias y sociedad.

Cuando cada una de esas situaciones nos convoquen, será una señal clara de que vamos en el camino correcto de que se está cambiando y que ese cambio nos conducirá a la erradicación de esta problemática.

Cristo Rey se caracteriza por el compromiso y el amor de la gente por su barrio y el vínculo estrecho que mantienen sus grandes personalidades, profesionales, deportistas y políticos, lo que podrá contribuir a la seguridad ciudadana y a vivir segura.

Muchas gracias